



## 百聞は一経験に如かず

副校長 藤野 一成

38日間という長い夏休みが終わりました。例年、前の年より暑い夏と言われていますが、今年の夏はひとときその話題が取り沙汰されていたように思います。夏の風物詩でもある高校野球でも、試合途中で10分間のクーリングタイムが導入され、暑さから選手を守る工夫がされていました。各ご家庭でも暑さから身を守る工夫を様々行いながら、過ごされたのではないのでしょうか。

さて、夏休み前のことになりますが、7月11日、12日の2日間、5年生が御殿場に宿泊体験学習に行ってきました。私も参加しましたが、5年生のすばらしい姿を何度も目にすることができました。そのいくつかを紹介したいと思います。

1日目には、富士山の5合目の駐車場からハイキングをしました。昨年の5年生よりも距離が長くなり、子どもたちには少しつらいかなと思っていました。子どもたちの中にも歩き慣れている子どももいれば、普段あまり歩いておらず、長い距離を歩くのが苦手な子どももいます。実際、歩き始めてみると思った通り、ペースが遅くなり遅れはじめる子どもがいました。その子どもに気付いた同じグループの友達「自分のペースでいいよ。ペース合わせてあげるから一緒に行こう。」と優しく声をかけ、寄り添う姿が見られました。また、木の根や切り株が見えているごつごつした場所を歩いているときには、「ここ注意して。」「こっちのルートが歩きやすいよ。」と後に続く友達に声をかける姿も見られました。

夜に行ったキャンプファイヤーでは、全員が一つになって楽しむ姿が見られました。キャンプファイヤー実行委員を中心にしながら、歌に踊りに酔いしれていました。「ジンギスカン」や「ジャンボリーミッキー」の曲がかかると皆が立ち上がり、汗びっしょりになりながら踊り、心底楽しむ姿に心を打たれ、とてもうれしい気持ちになりました。

昨年、4年生で行った上郷宿泊体験学習も引率しましたが、今回の体験学習では、子どもたちが昨年の経験を糧にして、行動している様子が随所に見られました。

「百聞は一見に如かず」ということわざがありますが、「百聞は一経験に如かず」かもしれません。子どもたちにとって、自分が経験したことは忘れられない思い出になり、また知識としてその後の行動に活かされていくのだと思います。これから前期後半が始まりますが、運動会や6年生の修学旅行、各学年の遠足や社会科見学など、様々な行事が続きます。子どもたちにとって価値ある知識や思い出となるよう、教職員で一丸となって取り組んでいきたいと考えています。保護者の皆様の変わらぬご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

宿舎からきれいで雄大な  
富士山が見えていました



生活班で声を掛け合い、  
ディスクゴルフを楽しんでいました



# 9月行事予定

生活目標 「みんなで力を出し合い、仲よく助け合おう」

校庭開放 ○：有 ×：無



日	曜	学 校 行 事	
1	金	給食開始 発育測定 6年	○
2	土		
3	日		
4	月	朝会 小中合同授業研究会㊦ 発育 5年	×
5	火	避難訓練 委員会	○
6	水	発育 4年	○
7	木	集会 発育3年・5組	○
8	金	発育 2年	○
9	土		
10	日		
11	月	朝会 クラブ	○
12	火	発育 1年	○
13	水		○
14	木	6年 邦楽鑑賞体験教室	○
15	金	6年 邦楽鑑賞体験教室	○
16	土		
17	日		
18	月	敬老の日	
19	火		○
20	水		○
21	木	集会	○
22	金	授業参観・懇談会	×
23	土	秋分の日	
24	日		
25	月	音楽朝会	○
26	火		○
27	水	5年生 ふれあいコンサート	○
28	木	校内授業研究会㊦	×
29	金	9月代表委員会㊦	○
30	土		

## 運動会について (予定)

日にち:10月21日(土) {予備日22日(日)}

午前中 開催

場所:馬場小学校 校庭

開催方法:保護者の参観は2部制を予定

①1, 2, 3年 ②4, 5, 6年

詳細は、9月に配布します資料をご覧ください。

## スクールカウンセラーによる相談

日 時 9月11日(月) 9:15~14:00

場 所 保健相談室

カウンセラー 秋山 祐子先生

窓 口 養護教諭 増田

または児童支援専任 井手

【10月のカウンセリング予定日 2日(月)・30日(月)】

## 授業参観

日時:9月22日(金)

5時間目 13:20~14:05

授業内容・場所:お子さんを通してお知らせします

## 懇談会

日時:9月22日(金)

授業参観終了後 14:30~15:15

5組のみ 14:45~15:30

場所:各教室

詳細は、夏休み後に配付します資料をご覧ください。  
懇談会では、あゆみ・評価についての話を中心に行います。後期の学習や運動会等の行事についても話をしたいと思います。

## ㊦ 下校時刻のお知らせ ㊦

○4日(月) 小中合同授業研究会のため  
13時10分下校

○28日(木) 校内授業研究会のため  
14時10分下校

○29日(金) 代表委員会のため

代表委員会参加児童 14時50分下校

# 不審者対応訓練

7月4日（火）学校敷地内に不審者が侵入したと想定しての訓練を行いました。

まず、全校放送で、不審者が侵入した際の避難の仕方について写真や資料を使用して説明しました。その後、不審者への対応を行うという方法で訓練を行いました。

子どもたちは事前の指導、約束事をしっかりと守り、きちんと避難することができました。また、訓練後は子どもたちの気持ちのケアも行いました。

さらに放課後は、スクールサポーターの中澤さんを講師として、職員の対応研修も実施しました。

子どもたちの安全のためにも、今後もこのような研修を行っていきます。

きょうしつ に **だれもない** ふりをする

・でんきを けす



・しずかに する



・かぎを かける



ろうかの ドアから  
みえないところに あつまる



# 横浜子ども会議

7月12日（水）に横浜子ども会議を行いました。会議はオンラインで行われ、上の宮中学校、馬場小学校、獅子ヶ谷小学校から代表者児童が参加しました。馬場小学校からは、運営委員の瀧川純平さんが参加しました。

「だれもが居心地のよい学校づくり」をテーマに、各学校で行っている取組を共有し合いました。他の学校で行われている取組も参考にしながら、より居心地のよい学校づくりを馬場小学校でも目指していきます。



ぼくは、「居心地のよい学校」とは、お互いを気遣い合い、感謝の言葉などがあふれる学校だと考えます。馬場小学校では、ありがとうポストという取組を行っています。

# 学校保健委員会

7月18日（火）に保健委員、給食委員が集まって、学校保健委員会を行いました。テーマは「朝から一日元気に過ごすために～睡眠と食事について考えよう～」です。自分の生活を記録したワークシートをもとに、良い点や、改善点を見つけたり、校医の川端先生の話の聞いたりして、早寝、早起き、朝ごはんの大切さについて考えました。



早寝、早起きの大切さを学校のみんに伝えるためには、どうしたらいいのか話し合いました。



# 4年生 音楽朝会

音楽朝会では、4年生がリコーダーの「エーデルワイス」の演奏と「ドレミの歌」の合唱を発表しました。

エーデルワイスの演奏では、リコーダーの繊細な音色を学年全員で重ね合わせ、またハンドベルとグロッケンの音も加わりました。

「ドレミの歌」では、高音パートと低音パートに分かれて、合唱しました。「ドレミ」・「ミソソ」と高音と低音の歌声の美しさを響かせました。

ペアフレの2年生からの感想を聞いて、練習の成果を発揮できた音楽朝会に満足したようでした。



# 5年生 御殿場宿泊体験

7月11日(火)、12日(水)に、御殿場宿泊体験学習に行きました。

一日目は、富士山五合目でハイキングをしたり、夜はキャンプファイヤーで盛り上がり、友だちと協力して楽しく過ごすことができました。

二日目は、部屋班で分担して掃除を行い、利用する前よりも綺麗な状態にすることができました。その後、行動班に分かれて、オリエンテーリングやディスクゴルフを楽しみました。

二日間を通して、子どもたちは仲間と協力して取り組む力や、節度をもって生活する力を身に付けました。解散式では、話す人の方をしっかりと向いて話を聞く様子が見られました。

今回の経験を、学習や日常の場面で活かせるように、今後も指導、支援していきます。



# 学校運営協議会

6月23日(金)、本校図書室にて、学校運営協議会が開かれました。自治会長や地域コーディネーターの方々に出席いただき、今年度の馬場小学校の教育活動について協議しました。

学校教育目標「自らかがやく子〈自立〉ともにかがやく子〈共生〉」の具現化に向けて、校長より学校経営方針についての話がありました。また、児童支援専任(井手)より児童の様子や特別支援教室等について、重点推進委員長(矢柄)より生活科や総合的な学習の時間の取組について、教務主任(佐藤)からは今年度の馬場小での取組についての話がありました。委員の皆様いただいた貴重なご意見を、今後の学校運営に活かしてまいります。

今年度のテーマ

**馬場プライド**

～だれもがかがやく

つながる学校～



「馬場プライド」実現のために

- ①子どもと学校をつなぎます
- ②子どもと子どもをつなぎます
- ③子どもと保護者や地域をつなぎます
- ④教職員と教職員をつなぎます